
 
政府公眾街市諮詢， 定位及自動化。 
 
首先本人認為諮詢公眾街市'定位'是 偽議題，因為公眾街市主要對象一
定是基層市民，設立公眾街市當然要滿足公眾需要， 特別是為公眾解
決每日三餐買餸問題 ，所以豪華設計，豪華設備並非必須或必然。 
但是冷氣空調在今天香港應是基本設施，無需討論。 
 
在某些香港區域 ，特別新界地區， '領展'霸權壟斷街市服務， 所以政
府在設立及設計公眾街市上，一定要 提高公眾街市競爭力 ，以舒緩基
層市民生活壓力。 
未來公眾街市發展， 因為香港土地珍貴， 公眾街市設計應以綜合式大
樓為基礎，設施應該包括， 體育、 康樂、圖書館、停車場、資源回收
/分享中心、垃圾站等等， 總是要引入市集、墟市等概念， 務求將公
眾街市成為地區熱點。 
但同時不可，亦不應以倒模形式單一設計， 個個一樣模，區區一樣， 要
因應社區特質， 其他地區設施配套 ，設計當區公眾街市。 
 
至於現代化，個人意見認為香港政府措施每每著重於硬件發展， 忽略
軟件配套，環顧現時所有公營市場街市，在管理上每每落後於人， 所
有公眾市場， 每見擠迫，非法佔用通道，管理不嚴 ，藏污納垢，例子
可見於冷氣槽上、檔攤上的塵埃是有寸厚， 基本的清潔、 整理也做不
好，如何談現代化呢？！ 曾經親歷管理員對商戶講因為要洗太平地，
要影相，所以請商戶將張貨品先放人檔攤內，影完相後商戶可將貨物再

放在通道上 。這例子説明管理不嚴 、管理落後情況。 
 
致於如何提升整體管治水平 ，就讓局長、眾專貴公務員 思考。 
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